

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** ↻



#### **BILAN 2022/ RÉCONCILIATION, JUSTICE, SÉCURITÉ, DÉFENSE ET DIPLOMATIE : COMMENT OUATTARA A FAIT DE LA CÔTE D'IVOIRE UN ELDORADO**

La Côte d'Ivoire « is back ». On peut le dire sans risque de se tromper. Ce retour dans le concert des nations qui comptent relève du génie d'un homme, Alassane Ouattara, Président de la Côte d'Ivoire. Pour y parvenir, le Premier des Ivoiriens, pour cette année 2022, n'a pas fait dans la dentelle. La paix étant le socle de tout développement, le Chef de l'exécutif a mis un point d'honneur à réaliser le chantier de la réconciliation. Ainsi, avec la création d'un ministère dédié à la réconciliation, il affichait déjà son intention de réunir tous les fils et filles de la Côte d'Ivoire.

**Economie** ↻



#### **LES INFRASTRUCTURES, TOUJOURS, AU CŒUR DES PRÉOCCUPATIONS**

Bien évidemment, l'État est à la manette pour le bien-être des populations. Cela, notamment, à travers la densification du réseau routier. On peut citer les travaux d'aménagement de la place Akwaba, phase prioritaire ; le dédoublement des voies de Dabou, de Yopougon-carrefour Agboville (route de l'Est) ; le 4ème pont et celui reliant le Plateau à Cocody, bien qu'en cours de construction, constituent des projets qui porteront un coup d'accélérateur au dynamisme économique. D'autres viennent juste d'être inaugurés. C'est le cas de la section de l'autoroute du Nord, Yamoussoukro-Tiébissou (37km), ouverte le 16 décembre dernier. D'autres encore viennent d'être lancés, à l'image du projet de modernisation et d'extension de l'aéroport Félix Houphouët-Boigny pour 330 milliards FCFA. L'inauguration du deuxième terminal à conteneurs du port d'Abidjan et le terminal polyvalent du port de San Pedro. Sans oublier le début effectif des travaux du métro d'Abidjan dont la concrétisation devrait avoir lieu dans quatre ans. Une liste qui est loin d'être exhaustive, quand on ajoute des réalisations sur l'ensemble du territoire national.



#### **RÉTROSPECTIVE 2022 DU SECTEUR ÉCONOMIQUE : L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE MAINTIENT LE CAP**

Durement secouée par la crise de la Covid-19, l'économie ivoirienne s'est montrée résiliente face à la pandémie grâce aux réponses rapides et bien conçues des autorités ivoiriennes. Cette tendance s'est poursuivie tout au long de l'année 2022, malgré la détérioration de l'environnement extérieur liée à la guerre en Ukraine marquée par une augmentation exacerbée des cours mondiaux du pétrole et des produits alimentaires. Face à cette crise ukrainienne et les sanctions économiques et financières contre la Russie, le gouvernement ivoirien a pris des mesures pour garantir l'approvisionnement des marchés et contenir la hausse des prix du carburant, des produits de première nécessité et de grande consommation.

#### **SÉCURITÉ ALIMENTAIRE, CHERTÉ DE LA VIE, TRANSFORMATION DE**

Une toile inondée de messages de dénonciation, une grogne généralisée des populations face à la flambée des prix des produits de première nécessité, le début de l'année 2022 n'a pas été du tout calme pour l'exécutif. Faut-il le rappeler. Les revendications des populations intervenaient pourtant sept mois après l'instauration par le gouvernement des huit mesures urgentes visant à préserver le pouvoir d'achat des ménages... Face à la pression inflationniste, le gouvernement a dû parer au plus pressé afin de préserver le pouvoir d'achat des ménages les moins nantis. Des mesures temporaires ont été prises par les autorités... Par ailleurs, d'importants efforts ont été consentis par le gouvernement en vue d'atténuer les effets négatifs de l'inflation mondiale et assurer une subvention partielle des prix des produits pétroliers pour ne pas impacter les prix des transports en commun et des marchandises (...).

## APPUI À LA MISE EN PLACE D'INDICATIONS GÉOGRAPHIQUES DANS LES ÉTATS MEMBRES DE L'OAPI (PAMPIG 2) : L' "ATTIÉKÉ DES LAGUNES" ET LE "PAGNE BAULÉ" DÉSORMAIS ENREGISTRÉS À L'OIPI

Le processus de labellisation de l'"Attiéké des lagunes" et du "Pagne baoulé", qui consiste à enregistrer ces deux produits en Indications géographiques protégées (Igp) auprès de l'Office ivoirien de la Propriété intellectuelle (OIPI), est en cours. Les dossiers de ces deux produits ivoiriens ont fait l'objet de présentation suivie de validation par le Comité national des indications géographiques protégées et des marques collectives (CMC), représentant de l'État, le mercredi 28 décembre 2022, au siège de l'OIPI à Cocody-Riviera III. « Le Comité a validé tout le travail fait par les experts, les dossiers peuvent maintenant sortir de la Côte d'Ivoire pour aller à l'Organisation africaine de la Propriété intellectuelle (OAPI) pour labeliser l'attiéké des lagunes et le pagne baoulé », a fait savoir Deli Berthe épouse Koffi, directrice de la Promotion de la qualité et de la normalisation au ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Petites et moyennes entreprises (PME), par ailleurs présidente de la cérémonie.

## ABOISSO/ LUTTE CONTRE LA FRAUDE ET LA CONTREBANDE : PLUS DE 46 TONNES DE PRODUITS PROHIBÉS INCINÉRÉS PAR LES DOUANES

Au titre de l'année 2022, la Direction régionale des Douanes d'Aboisso a saisi 98.759 kilogrammes de produits prohibés. Il s'agit notamment de 46.984 kilogrammes de marchandises diverses (drogues, feux d'artifices, latex, liqueurs en sachets, médicaments de qualité inférieure falsifiés), de 48.125 kilogrammes de viande de poulets congelés et de 3.650 kilogrammes de sucre destiné à la vente. Les marchandises diverses ont été incinérées, le jeudi 29 décembre 2022, en présence des autorités administratives, judiciaires et des responsables locaux des Forces de défense et de sécurité. Quant à la viande de poulets congelés, elle a été offerte, après certification par les structures sanitaires, aux œuvres caritatives et sociales de la région du Sud-Comoé.

## BILAN/ CULTURE, MÉDIAS ET TOURISME 2022 : LA CÔTE D'IVOIRE DÉSORMAIS SUR DES BASES SOLIDES

Avant les premières lueurs de la nouvelle année, il est de bon aloi de dresser le bilan des activités majeures qui ont émaillé l'année 2022, dans les secteurs de la culture et des arts, des médias et du tourisme. De l'avis de puristes, la Côte d'Ivoire a fait de ces secteurs, de véritables leviers de la solidité de son économie. Aussi, tout un arsenal juridique est mis en place pour permettre aux acteurs qui évoluent dans les différents secteurs d'avoir des emplois stables et bien rémunérés.



## LANCEMENT DU PROJET "ÉCOLE DES INSTITUTRICES POUR LE CLIMAT" À BOUNDIALI

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), Mariatou Koné, a procédé au lancement officiel du projet "École des institutrices pour le Climat" par un planting d'arbre à l'école primaire publique du quartier Bélé (EPP Bélé), à Boundiali, en présence de plusieurs autorités et chefs de service. Ce projet initié par la ministre vient contribuer à la lutte contre la désertification, la déforestation et le changement climatique à travers la construction des haies vives et le planting d'arbre dans les écoles et sur toute l'étendue du territoire national. Selon la directrice de l'équité et l'égalité du genre (DEEG), Dr Georgette Brou, coordinatrice du projet, le projet prend en compte toutes les institutrices de l'enseignement public de Côte d'Ivoire.

---



## FÊTES DE FIN D'ANNÉE : LE CHEF DE L'ÉTAT OFFRE DES KITS ALIMENTAIRES AUX POPULATIONS D'ABOBO

Le premier vice-gouverneur, Yéo Klotioloma, représentant le ministre-gouverneur du District autonome d'Abidjan, Robert Beugré Mambé, a, au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, remis le jeudi 29 décembre 2022, des kits alimentaires aux populations de la commune d'Abobo. Ces kits alimentaires sont composés de 7.5 tonnes de riz, 125 cartons d'huile, 63 boîtes de tomate et 1 000 poulets. L'émissaire du ministre-gouverneur a expliqué le sens du geste que pose chaque année Robert Beugré Mambé. Selon lui, ce don marque la proximité du Chef de l'État, Alassane Ouattara, avec les populations de la Côte d'Ivoire, particulièrement celles du district d'Abidjan et singulièrement les populations d'Abobo.

---



## LANCEMENT À ABENGOUROU DES PLANS D'URBANISME DIRECTEUR DE 15 LOCALITÉS

Le préfet de la région de l'Indénié-Djuablin, préfet du département d'Abengourou, Kpan Droh Joseph, a procédé au lancement des études pour l'élaboration des Plans d'urbanisme directeur (PUD) de 15 localités lors d'un atelier d'information et de sensibilisation, le mercredi 28 décembre 2022. Les études du PUD concernent les départements et chefs-lieux de sous-préfecture des régions du Moronou, de l'Indénié-Djuablin, du Boukani, et du Gontougo. Ils s'inscrivent dans le cadre du lancement éclaté des études relatives à l'élaboration des PUD de 80 localités dont un chef-lieu de région, 74 chefs-lieux de département et cinq chefs-lieux de sous-préfecture. C'était en présence du représentant du ministère de Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Kanga Koffi Franck.

---



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Allô Gouvernement"



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale